
 
São Paulo, 4 de junho de 2023 
 
 
Prezados membros da Confederação Brasileira de Esportes Aquáticos (CBDA), 
 
Antes de expor tudo o que queremos, é importante deixar claro que essa carta não tem nenhuma 
crítica a cidade de Recife e seus moradores. A cidade nos acolheu muito bem novamente e é sempre 
um prazer poder ter esse contato com o público novamente, porém, por se tratar do campeonato 
mais importante do semestre, que serve como seletiva para os principais eventos internacionais de 
2023, alguns fatos ocorridos atrapalharam muito nossas performances e não podemos nos calar 
diante disso. 
 
Nós atletas vivemos dos resultados que conquistamos. Sem resultados expressivos, todos os nossos 
esforços diários e tudo o que renunciamos no dia a dia vão pelo ralo. 
 
Nossos contratos com os clubes e com patrocinadores dependem de nossos resultados, nossa saúde 
mental depende de nossos resultados e a decisão de seguir no esporte de alto rendimento por mais 
um ciclo olímpico também depende de nossos resultados. 
 
Por isso, realizar o Troféu Brasil de Natação sem uma piscina de soltura adequada, com a água da 
piscina com temperatura acima da permitida pela regra vigente da World Aquatics e com o score 
board falhando em diversos momentos são apenas alguns exemplos do que não deve ser feito. Além 
de prejudicar a performance dos atletas, a natação passou vergonha em rede nacional e pode ter 
perdido público e patrocinadores com o que aconteceu aqui em Recife. 
 
Se queremos incomodar as principais potências da natação mundial, muita coisa precisa mudar e 
não podemos mais passar por situações como as ocorridas neste Troféu Brasil. 
 
Enquanto outras seleções já estão com seus planejamentos divulgados para o ciclo olímpico de 
2028, aqui no Brasil não temos nem a sede do Finkel e nem as datas da Seletiva Olímpica de 2024 
definidas, impedindo que seja realizado o planejamento da reta final do ciclo. 
 
Planejamento, organização e respeito é tudo o que precisamos. Tendo isso, com certeza os 
resultados serão ainda melhores do que os já conquistados por todos nós. 
 
Agradecemos antecipadamente pelo tempo dedicado em responder a esta carta e esperamos que 
possamos alcançar uma decisão coerente e construtiva para o benefício dos atletas e da 
comunidade aquática.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Atenciosamente, Comissão de Atletas 


